
洛阳东宣企业集团董事长 张建东
吸引优秀的现代服务企业来洛阳扎根落户

张建东说，我市的现代服务业整体
发展水平仍然偏低，要打破这一瓶颈，
希望在招商。政府部门通过招商吸引

优秀的现代服务企业来洛阳扎根落户；
洛阳本地企业要积极通过招商来开阔
眼界、增长见识，实现跨越式发展。
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问计篇

发挥招商优势
努力招大引强

问彼篇

创新，造就“深圳智造”（上）
□记者 孙小蕊 李迎博

作为改革开放的最前沿，深圳发
展的独特魅力有目共睹，尤其是深圳
电子信息产业的发展充分展示了改革
开放和自主创新的成就，生动阐述了

“速度深圳、效益深圳”的发展内涵。
●全国电子信息产业“桥头堡”
提起深圳电子信息产业，有个地

方不能不去，那就是华强北——这是
深圳最繁华的、以电子产业闻名国内
外的商圈。

深圳电子信息产业发展历史并
不久，自20世纪80年代起步，走出了
一条从无到有、从小到大、从弱到强
的跨越式发展道路，构建了完善的产
业体系。同时，深圳还涌现出了一批
在国内外具有较强竞争力、较高知名
度的龙头骨干企业。

业内人士表示，借助良好的政策
和营商环境，深圳电子信息产业已成
为深圳的支柱产业，其产值占深圳高
新技术产品产值的90%，每天从深圳
发往全球各地的电子信息产品数量和
速度，或将直接影响全球IT市场价格。

●人才优势成为发展“王牌”
30多年前从零开始，到如今成为

国内电子信息产业的“桥头堡”，人才
始终是深圳电子信息产业发展中的
关键。

每年都有将近10万名应届大学

毕业生选择来这里工作和创业。数
据显示，深圳95%以上的人才都来自
全国其他城市，这里面就有大批的电
子信息产业人才。

近年，深圳先后出台50多个关于
技术保护、技术入股、创新投资的政
策法规，制定高层次人才引进“1+6”
文件、海外人才引进“孔雀计划”、人
才发展五年规划纲要，启动人才安居
工程，降低应届大学毕业生落户门槛
等，进一步放开人才引进政策。

●服务型政府扶持企业茁壮成长
在深圳采访时，一件小事引起了

我们的注意。深圳新汇基实业有限
公司专门设置一个部门，每天收集来
自各级政府、各职能部门网站上的奖
励措施、优惠政策等。

新汇基董事长盘红奕坦言，在深
圳，无论是电子信息、文化产业，还是
高科技企业，深圳市相关部门都会设
立专门的扶持资金。只要符合深圳
产业发展规划，只要有良好的发展势
头，一般申请的资金都会如约而至。

谈到与政府打交道时，盘红奕说
几乎没有和政府工作人员打过一次
照面。所有的扶持政策都可通过深
圳各级政府网站查询，申请资金扶持
也都是通过网络进行的。

政府与企业平时零接触，但政府
的服务贯穿企业发展过程，深圳市政
府的服务值得称赞。

部分职能委局谈开放话招商

创新招商方式
提高招商实效

□记者 孙小蕊 见习记者 苏楠 通讯
员 张亮亮 张炜

对于本报昨日A08版推出的《洛

阳开放招商之问》，我市部分职能委局
负责人纷纷表示要根据自身职能定
位，科学谋划，让开放招商工作出实招
见实效。

市商务局局长 曾丹梅
提高引进项目的质量，努力招大引强，引进优势产业

市商务局局长曾丹梅表示，明年我
市开放招商工作将着眼于重点产业招
商、产业集聚区招商、招大引强、创新招
商方式、强化项目落地五个方面，加大
开放招商工作推进力度。明年我市还
将继续把重点产业招商作为主攻方向，
力争再引进一批重大产业链项目，促进

主导产业上规模、提质量、增效益。
同时，以我市17个产业集聚区为

主要载体，按照各县（市）、区的主导产
业定位，以产业图谱明确上下游关联
产业，以招商图谱锁定关联行业的知
名企业，不断提高主导产业的集聚度
和竞争力。

市科技局局长 任常山
让先进的技术、理念、管理在洛阳“生根发芽”

市科技局局长任常山表示，明年，
市科技局将重点围绕机器人及智能装
备制造、信息技术等战略性新兴产业，
抓住承接产业转移的有利时机，把科技
含量高、产业配套好、拉动作用强、节能
环保的好项目引进洛阳。

另外，开放招商既要引项目、资
金，也要引技术、管理、理念，进一步加
强与国内外知名企业、高校、科研院所
的对接交流，让先进的技术、理念、管
理在洛阳“生根发芽”，引领我市企业
和产业发展。

市委统战部副部长 范树膺
吸引更多海外资金、技术和人才，提升洛阳承接

产业转移的层次

市委统战部副部长范树膺说，全
市统一战线要抓住扩大开放的机遇，
充分发挥市台湾同胞投资企业协会
的作用，密切我市与台湾岛内商会、
行业公会的联系，进一步加深洛台经

贸合作。
市委统战部还将助推我市吸引更

多海外资金、技术和人才，着力推动人
才、理念、技术等多方面对接，帮助提升
洛阳承接产业转移的层次。

□记者 孙小蕊 见习记者 苏楠 通讯
员 张亮亮 张炜

本报昨日A08版推出的《洛阳开

放招商之问》在我市众多企业家中引
起强烈反响。他们在认真思考的同
时，结合自身实际为我市开放招商建
言献策。

洛阳天久厨具有限公司董事长 侯建军
通过以商招商吸引其他配套企业来洛投资

侯建军表示，开放招商和企业的关
系异常紧密。如果一些本地企业能够通
过以商招商吸引其他配套企业来洛投

资，不仅可以提高招商的针对性和效率，
也可以为本地企业创造更好的环境，实
现开放招商和壮大本地企业的双赢。

部分企业为开放招商支招


